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СВОЕВРЕМЕННО И ДОБРОКАЧЕСТВЕННО 
ПОДГОТОВИТЬ ЖИЛОЙ ФОНД К ЗИМЕ

Г  РОМАДНЫЕ средства расхо 
дуются в нашей стране на 

культурное, бытовое и.жилищное 
строительство. Наряду со строи
тельством новых домов для трудя
щихся, ежегодно ведется капи
тальный ремонт жилого фонда.

В 1955 году Сызрани на ка
питальный ремонт жилого фонда, 
принадлежащего местным Сове
там, отпущено 1623 тысячи руб
лей, или на 250 тысяч рублей 
больше ассигнований прошлого 
года. Значительные средства вы
делены для укрепления и усиле
ния мощности городской ремонт
но-строительной конторы. В теку
щем году должно быть построено 
и введено в эксплуатацию бла
гоустроенное общежитие для 
рабочих ремстройконторы. На 
пополнение материально - тех
нической базы контора получила 
более 100 тысяч рублей. На эти 
средства уже приобретены и уста
навливаются два деревообделоч
ных станка, монтируется вторая 
пилорама, в скором времени бу
дет получен подъемный кран 
к Пионер». Все это создает воз
можности для успешного выпол--ответственности.

строительная контора часто от
казывается выполнять заказы 
домоуправлений на те или иные 
виды работ.

Слабо привлекаются к участию 
в производстве текущего и осо
бенно капитального ,ремонта 

квартиросъемщики. В нашем го
роде более 50 процентов всего 
коммунального жилого фонда тре
бует ремонта, и без привлечения 
жильцов, разумеется, привести в 
порядок все дома и квартиры, 
тщательно подготовить их к зиме 
будет трудно.

Коммунально-жилищным орга
низациям, а также домовым и 
уличным комитетам, комиссиям 
содействия при райсоветах следу
ет развернуть массово-разъясни
тельную работу среди населения 
по сохранению жилого фонда и 
улучшению его эксплуатации, 
шире привлекать жильцов к про

ведению профилактического ре
монта и добиваться отличного со
держания жилищ и строгого соб
людения правил эксплуатации, 
привлекая нерадивых квартиро
съемщиков, портящих жилища, к

нения плана капитального и те 
кущего ремонта жилищ.

Однако капитальный ремонт 
ведется крайне медленно. Годо
вой план выполнен только на 
29,8 процента. Главная причина 
невыполнения плана ремстрой
конторы кроется в низкой ор
ганизации труда, слабом ис
пользовании механизмов и от
сутствии строгого контроля за хо
дом работ. Только этим можно 
объяснить случай затяжки ре
монта дома № 32 по Советской 
улице, ставший почти анекдоти
ческим: прошло уже три года, 
как в этом доме был начат капи
тальный ремонт, но до сих пор 
он все еще не закончен.

Плохо обстоит дело и с теку
щим ремонтом. Ряд домоуправле
ний (№ 14, № 11 и др.) 
до сих пор широко не раз
вернул ремонт. Своих планов 
по текущему ремонту они не вы
полняют. Правда, в этом деле им 
плохо помогают районные и город
ские жилищные управления и ре
монтно-строительная контора. У 
них не всегда есть необходимые 
строительные материалы, иногда 
требуется помощь в их подвозе к 
местам работы и т. д. Ремонтно-

СИМФЕРОПОЛЬ, 12 июня. 
(ТАСС). Сегодня в Крым из Ста
линграда прибыл находящийся 
в Советском Союзе Премьер-Ми
нистр Республики Индии Джава- 
харлал Неру. Вместе с ним при
были его дочь Индира Ганди, 
Генеральный Секретарь Мини
стерства Иностранных Дел Рес
публики Индии Н. Р. Пиллаи, 
Заведующий Европейским отде
лом Министерства Иностранных 
Дел Республики Индии А. Хус
сейн, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Республики Ин
дии в СССР К. П. Ш. Менон и 
Первый секретарь Посольства 
Республики Индии в СССР П. Н. 
Еауль.

Премьер-Министра Джавахар- 
лала Неру сопровождают Первый 
заместитель Министра Иност
ранных Дел СССР В. В. Кузне

цов, Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол СССР в Республике 
Индии М. А. Меньшиков, Заве
дующий Протокольным отделом 
МИД СССР Ф. Ф. Молочков.

На аэродроме, украшенном го
сударственными флагами Рес
публики Индии и СССР, Джава- 
харлала Неру и сопровождающих 
его лиц встречали Председатель 
Совета Министров Украинской 
ССР Н. Т. Кальченко, замести
тель Министра Иностранных Дел 
УССР С. А. Слипченко, предсе
датель исполкома Крымского об
ластного Совета депутатов тру
дящихся М. Г. Кузьменко, пер
вый секретарь Крымского обкома 
КП Украины Д. С. Полянский, 
председатель Симферопольского 
городского Совета Н. Н. Катков и 
многочисленные представители 
общественности и печати.

От имени Правительства и 
трудящихся Советской Украины 
Премьер-Министра Индии сер

дечно приветствовал Председа
тель Совета Министров Украин
ской ССР Н. Т. Кальченко. Дети 
преподнесли Премьер-Министру 
Неру и его дочери Индире Ганди 
букеты цветов. Оркестр исполнил 
гимны Республики Индии, СССР 
и УССР.

По дороге с аэродрома в го
род гостей тепло приветствовали 
жители Симферополя.

Сегодня в Крым также прибы
ла находящаяся в Советском Со
юзе группа индийских журнали
стов. В этот же день, Премьер- 
Министр Неру и сопровождаю
щие его лица выехали на Юж
ный берег Крыма.

Отъезд Премьер-Министра Республики Индии 
Джавахарлала Неру в Тбилиси

СИМФЕРОПОЛЬ, 13 июня. 
(ТАСС). Сегодня утром отсюда 
после поездки по Южному берегу 
Крыма Премьер-Министр Респуб
лики Индии Джавахарлал Неру и 
сопровождающие его лица напра
вились в Тбилиси.

На Симферопольском аэродро
ме, украшенном государственны
ми флагами Республики Индии, 
Советского Союза и Украинской 
ССР Дж. Неру провожали —  
Председатель Совета Министров 
УССР Н. Т. Кальченко, замести

тель Министра Иностранных Дел 
УССР С. А. Слипченко, предсе
датель исполкома Крымского об
ластного Совета депутатов трудя
щихся М. Г. Кузьменко, первый 
секретарь Крымского обкома КГ1 
Украины, депутат Верховного 
Совета СССР Д. С. Полянский, 
председатель Симферопольского 
городского Совета Н. Н. Катков, 
представители трудящихся.

Как только Дж. Неру и его 
дочь Индира Ганди прибыли на 
аэродром, присутствовавшие на

аэродроме девочки преподнесли 
им огромные букеты роз. Возни
кает бурная овация, раздаются 
возгласы: «Привет Неру!», «Да 
здравствует дружба СССР и Ин
дии!». Оркестр исполняет Госу
дарственные гимны Республики 
Индии, Советского Союза и Укра
инской ССР.

Перед отъездом Премьер-Ми
нистр Республики Индии Джа
вахарлал Неру выразил свое вос
хищение Крымом и поблагодарил 
за теплый прием.

Прибытие в Тбилиси Премьер-Министра Республики Индии
Джавахарлала Неру

Между районными жилищными 
управлениями, домоуправлениями, 
уличными и домовыми комитета
ми отсутствует настоящее, живое 
соревнование за лучшее проведе
ние ремонта, за отличное состоя
ние жилого фонда, а ведь социа
листическое соревнование —  это 
испытанный метод борьбы за 
улучшение работы. Чтобы успеш
но справиться с ремонтом, свое
временно и доброкачественно под
готовить коммунальный жилищ
ный фонд к зиме, нужно поднять 
творческую инициативу работни
ков коммунальных предприятий, 
жилищных органов, привлечь на 
помощь общественность и жиль
цов, развернуть действенное со
ревнование за отличное проведе
ние ремонта и за сохранность 
жилого фонда.

В городе большим жилищным 
фондом располагают и промыш
ленные предприятия. Между жи- 
лищно - коммунальными отдела
ми предприятий также нужно 
развернуть соревнование за 
лучшую подготовку жилищ к зи
ме, за создание наилучших бы
товых условий рабочим и слу
жащим, за благоустройство рабо
чих поселков.

ТРЕТЬЯ ТУРБИНА КУЙБЫШЕВСКОЙ ГЭС
Строители Куйбышевской ГЭС 

соревнуются за досрочное оконча
ние работ.

На котловане ГЭС одновременно 
с установкой арматуры и укладкой 
бетона идет монтаж основного гид
ротехнического оборудования.
Комсомольско-молодежная брига

да гидромонтажников Евгения 
Птичкина приступила к установке 
статора третьей турбины. Детали 
весом более чем 20 тонн опускают
ся на железобетонный фундамент 
двумя спаренными портальными 
кранами.

(ТАСС).

ВСТРЕЧА УЧАСТНИКОВ ВОССТАНИЯ НА БРОНЕНОСЦЕ 
«ПОТЕМКИН» С ТРУДЯЩИМИСЯ КИЕВА

В честь 50-летия со дня нача
ла восстания на броненосце «По
темкин»—первого массового ре
волюционного выступления в ар
мии и флоте—состоялась встреча 
трудящихся Киева с прославлен
ными потемкинцами. Зал Киев
ского окружного Дома офицеров 
заполнили рабочие предприятий 
и строек, деятели культуры и

науки, учащиеся киевских вузов.
После вступительного слова 

И. И. Пономарева—автора книги 
«Герои «Потемкина»—на вечере 
тепло встреченныэ собравшимися, 
выступили с воспоминаниями по- 
темкинцы шкипер Г. П. Некраше- 
вич, минер Г. Н. Полторацкий и 
матрос Г. П. Хаценко.

ТБИЛИСИ, 13 июня. (ТАСС). 
| Сегодня в Тбилиси прибыл Пре- 
1 мьер-Министр Республики Индии 

Джавахарлал Неру. Вместе с ним 
щшбъшгего ДОчь Индира Ганди, 
Генеральный Секретарь Мини
стерства Иностранных Дел Рес
публики Индии Н. Р. Пиллаи, 
Заведующий Европейским От
делом Министерства Иностран
ных Дел Республики Индии А. 
Хуссейн, Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Республики Ин
дии в СССР К. П. Ш. Менон. 
Премьер-Министра Джавахарла
ла Неру сопровождают Первый 
заместитель Министра Иностран
ных Дел СССР В. В. Кузнецов, 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Советского Союза в Рес
публике Индии М. А. Меньшиков, 
Заведующий Протокольным От
делом Министерства Иностранных 
Дел СССР Ф. Ф. Молочков.

Тбилисский аэродром украшен 
государственными флагами Рес
публики Индии, СССР и Грузин
ской ССР. На алых полотнищах 
на языках хинди, русском и 
грузинском начертано: «Привет 
Премьер-Министру Неру! Добро 
пожаловать!», «Да здравствует 
миролюбивый индийский народ!», 
----------------------------- -------*

«Да здравствует дружба между 
народами СССР и Индии».

На аэродроме собрались много
численные представители обще
ственности столицы Грузии. Го
стей встречали Председатель Со
вета Министров Грузинской ССР 
Г. Д. Джавахишвили, первый 
секретарь ЦК Компартии Грузии 
В. П. Мжаванадзе, первый заме
ститель Председателя Совета Ми
нистров Грузинской ССР и Ми
нистр Иностранных Дел Грузин
ской ССР М. И. Кучава, замести
тели Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР Д. Г. Ма- 
мацашвили, В. Г. Керкадзе, 
председатель исполкома Тбилис
ского городского Совета депута
тов трудящихся М. К. Маградзе, 
секретарь Тбилисского горкома 
партии Э. А. Сехниашвили и 
другие.

Пионеры преподносят Джава- 
харлалу Неру цветы. Звучат гим
ны Республики Индии, Совет
ского Союза и Грузинской ССР.

Приветствуя Премьер-Минист
ра Джавахарлала Неру, Предсе
датель Совета Министров Гру
зинской ССР Г. Д. Джавахишви
ли говорит, что Советский Союз 
и Индию сближает общая кров

ная заинтересованность в обеспе
чении мира во всем мире.

Джавахишвили выражает уве
ренность, что приезд г-на Неру 
в СССР будет способствовать 
дальнейшему укреплению друже
ственных отношений между обе
ими странами.

Джавахарлал Неру поблаго
дарил собравшихся за теплый 
прием.

— Всюду, куда бы я ни при
бывал,— заявил Д. Неру, —  я 
встречал радушный и сердечный 
прием. Эта встреча позволяет 
мне испытывать чувства сродст
ва между нашим народом и наро
дами Советского Союза. Я думаю, 
— продолжал Д. Неру,— что мир 
всегда был основной необходи
мостью и особенно является ею 
в настоящее время.

Присутствующие продолжи
тельными аплодисментами при
ветствуют Джавахарлала Неру.

На всем пути от аэродрома в 
город Премьер-Министра Респуб
лики Индии встречали тысячи 
людей.

Вместе с Д. Неру в Тбилиси 
прибыла гостящая в СССР груп
па индийских журналистов.

*--------:--------------

П ребы вание в Москве П ремьер-М инистра Республики Индии Д ж авахарлала Неру.
НА СНИМКАХ: слева Д. Н еру идет вдоль Кремлевской стены, в которой зам урованы  урны  с  пра

хом  вы даю щ ихся деятелей  револю ционного движ ения. Справа Н еру направляется к М авзолею Л е н и н а -  
Сталина.

Фото В. Савостьянова и В. Шаровского. (Ф отохроника ТАСС).
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Убрать бюрократические рогатки с пути 
технического прогресса

За последние два с лишним го
да в ремонтных и подсобных це
хах паровозного депо ст. Сызрань 
2-я установлены подъемники для 
перемещения и транспортировки 
тяжелых деталей, смонтирована 
инжекторная станция для испы
тания приборов, введена безогне- 
вая заправка локомотивов, приме
няются гидравлические и пнев
матические прессы для проверки 
качества ремонта агрегатов, ра
ботающих под высоким давле
нием, запрессовка деталей и т. д. 
Около шестидесяти предложений 
внесли рационализаторы и изоб
ретатели. Это позволяет ежегодно 
экономить до 50 тысяч рублей 
государственных средств.

Но достижения могли быть 
более значительными, если бы 
новая техника, которой оснащает
ся депо, использовалась пол
ностью, по-хозяйски. Этого-то 
как раз и нет в депо. Наоборот, 
имеются факты, свидетельст
вующие о безответственном от
ношении некоторых работников 
депо к внедрению в производство 
новейших высокопроизводитель
ных механизмов и ценного обору
дования. Вот некоторые из них.

Чтобы подготовить паровозные 
детали к осмотру и ремонту, и:: 
после разборки необходимо тща
тельно очистить от грязи. Опе
рация эта очень трудоемкая: 
четыре обтирщицы едва успева
ют за смену обработать один па
ровоз. С помощью же специаль
ной моечной машины один че
ловек может выполнить эту рабо
ту в пять раз быстрее и лучше. 
В начале текущей) года депо при
обрело такую машину, но до сего 
дня она не пущена в эксплуа
тацию.

Главный механик тов. Ар
хипов объясняет это тем, что 
управление Куйбышевской до
роги не прислало своевременно 
техническую документацию на ее 
установку. Настоящая же причи
на состоит в том, что подчиненная 
тов. Архипову бригада за пять ме
сяцев не подготовила даже места 
для установки машины, хотя бы
ла обязана давно это сделать. Ес
ли бы моечная машина была свое
временно пущена в действие, ее 
стоимость могла быть уже возме
щена почти наполовину за счет 
замены ручного труда механиче
ским и сокращения расхода обти
рочных материалов.

Приведем другой, не менее ха
рактерный пример. В депо спра
ведливо жалуются на то, что ли
тейный цех выпускает продукцию 
низкого качества. Многие детали 
отливаются с пороками и дефек
тами лишь потому, что формовоч
ная земля не соответствует тех
нологическим требованиям. Оно 
и понятно: ее качество здесь 
определяется «на глазок», «на 
о щ у п ь » . А между тем, в литей
ном цехе третий год лежит бес- 
призора ценнейшее лабораторное 
оборудование для определения со

става и свойств формовочной зем
ли.

Казалось бы, что начальник 
цеха тов. Шавин, как молодой 
специалист, должен показывать 
пример другим работникам депо в 
борьбе за технический прогресс. 
Но и в его методах руководства 
заметно проявляется стремление 
работать так, чтобы не создавать 
себе лишнего беспокойства.

— Если мы станем приме
нять оборудование для определе
ния качества формовочной земли, 
— говорит тов. Шавин,— то цех 
придется закрывать.

‘— Почему?
— Никто не разрешит нам 

пользоваться землей, которая не 
соответствует технологии.

Но кто, как ни начальник це
ха в первую голову должен забо
титься о строгом соблюдении тех
нологических условий и обеспе
чить выпуск доброкачественной 
продукции?

Новая техника требует от ру
ководителей —  больших и малых, 
от рядовых рабочих высокой 
культуры труда, широких зна
ний, смелых решений. К сожале
нию, далеко не все работники 
депо обладают этими качествами, 
а партийные и хозяйственные ру
ководители крайне мало уделяют 
внимания воспитанию этих ка
честв у людей. Именно по этим 
причинам здесь многие техниче
ские новинки не находят приме
нения.

В электроцехе пятый месяц 
стоит без дела совершенно новый 
станок для балансировки роторов 
электромоторов и турбин, в мед
ницкой четыре года не работает 
печь для цементации деталей, в 
инструментальной два года лежит 
без движения электроискровой 
аппарат, с помощью которого 
можно производить упрочение 
резцов и штампов. Там же «хра
нятся» станки для механической 
обточки пальцев кривошипов.

Вся эта техника, пущенная в 
ход, могла бы принести много 
пользы. Достаточно сказать, что 
один работающий станок для об
точки пальцев кривошипов позво
лил бы ежегодно экономить свы
ше 6000 рублей и.значительно 
облегчить труд слесарей.•

Общеизвестно, что внедрение 
рационализаторских предложений 
повышает рентабельность пред
приятия, ведет к снижению себе
стоимости продукции. В депо же 
на пути рационализаторских 
предложений ставятся бюрокра
тические рогатки. На изготовле
ние оборудования по предложе
ниям рационализаторов порой 
тратятся немалые средства, дефи
цитные материалы, а о действи
тельном внедрении предложений 
в производство заботятся плохо. 
Поэтому труд, материалы, сред
ства нередко пропадают впустую. 
Так, несколько лет назад по

предложению мастера тов. Буро
ва, был изготовлен гидравличе
ский пресс для запрессовки зо
лотниковых втулок. Приспособ
ление опробовали, устранили вы
явленные недоделки, рационали
затору заплатили положенное воз
награждение, а запрессовка же 
золотниковых втулок произво
дится попрежнему дедовским 
способом: шесть— восемь рабо
чих вручную выполняют эту не
легкую операцию.

В заготовительном цехе не ис
пользуется пресс для запрессовки 
мелких деталей, подъемник для 
постановки букс в челюсти ра
мы, в цехе подъемки —  электро- 
горн для нагрева бандажей, в 
механическом цехе— электропечь 
для заплавки буксовых подшип
ников. Все это оборудование из
готовлено по предложениям ра
ционализаторов.

Равнодушное отношение руко
водителей депо к внедрению ра
ционализаторских предложений в 
производство, порождает застой в 
творческой работе новаторов. Это 
подтверждает такой факт. В 1954 
году были признаны годными к 
внедрению 25 предложений, а за 
пять месяцев текущего года—  
лишь семь.

Все эти недостатки имеют место 
потому, что в депо создалась не
здоровая обстановка самоуспоко
енности, бытуют* рутина и кос
ность, потому, что руково
дители сопротивляются внедре
нию нового, передового, цепляют
ся за старую, привычную техни
ку и технологию.

Командный состав младшего и 
среднего звена в большинстве 
своем имеет самые прйблизитслъ5 
ные представления о новой тех
нике и передовых методах труда. 
Деловая квалификация многих 
бригадиров, мастеров, начальни
ков цехов не соответствует воз
росшим требованиям. Вместе с 
тем, техническая учеба проводит
ся здесь на низком уровне. Ни ра
бочих, ни командиров производ
ства никто не знакомит с техни
ческими новинками.

Застой во внедрении передовой 
техники и технологии, невнима
ние к технической учебе кадров 
является следствием того, что на
чальник депо* тов. Огольцов пре
небрежительно относится ко все
му новому, передовому, прогрес
сивному. Такие настроения нано
сят вред делу, тормозят техниче
ский прогресс и с ними надо раз 
и навсегда покончить.

Коллектив депо, его партий
ные и хозяйственные руководите
ли обязаны приложить все уси
лия к тому, чтобы решительно и 
без промедления устранить серь
езные недостатки, стоящие на пу
ти технического прогресса, шире 
развивать инициативу и творче
скую активность всех работников, 
быстрее внедрять в производство 
новую технику, передовой опыт.

Г. Филиппов.

-урег;

Больш ая часть рабочей моло
деж и  правильно поняла стоящ ую  
п ер ед  ней задач у  — н еустанно  
повы ш ать свой культурны й у р о 
вень, без чего немы слима работа  
на соврем енны х слож ны х м еха
н изм ах. Для них в наш ей стране  
создан а ш ирокая сеть вечерних  
школ, ср едн и х  и вы сш их заоч 
ны х Учебных заведений, в кото
ры х учатся б ез  отрыва от п р оиз
водства ты сячи ю нош ей и дев у
шек.

Один из лучш их бригадиров- 
сл есар ей  неф теперерабаты ваю 
щ его завода Петр Георгиевич  
П узы нин свою  работу на п р оиз
водстве усп еш н о сочетает с у ч е
бой в ш коле рабочей м олодеж и. 
В течение йсего учебного года он  
учился на 4 и 5 и сейчас сдает  
вы пускны е экзам ены  за  седьм ой  
класс на отлично.

НА СНИМКЕ: П. Г. Пузынин  
пиш ет экзам енационную  работу  
по алгебре.

Фото М. Гусева.

Заявление ТАСС
На днях Государственный секре

тарь Соединенных Штатов Амери
ки г-н Даллес сделал представите
лям печати заявление относитель
но предстоящего Совещания Глав 
Правительств СССР, США, Анг
лии и Франции. В этом заявлении 
содержится утверждение, будто 
успех Совещания будет зависеть 
в первую очередь от того, готов 
ли Советский Союз проявить «но
вый конструктивный дух» в урегу
лировании международных про
блем. При этом г-н Даллес попы
тался поставить под сомнение серь
езность намерений Советского Пра
вительства в связи с этим Сове
щанием. В заявлении г-на Д ал
леса говорится также о том, что 
Соединенные Штаты Америки име
ют в виду поставить на обсужде
ние Совещания такие вопросы, как 
«проблему стран Восточной Евро
пы» и «вопрос о деятельности 
между нар одного коммунизма».

В связи с этим в авторитетных 
советских кругах заявили следу
ющее.

Заявление г-на Даллеса являет
ся продолжением той же линии, 
которая проводилась и ранее в 
выступлениях руководящих деяте
лей США и несостоятельность ко
торой уже была показана в ноте 
Советского Правительства Пра
вительству США от 26 мая 1955 
года. Подходя к предстоящему 
Совещанию Глав Правительств с 
точки зрения пресловутой поли
тики «с позиции силы» и пытаясь 
изобразить дело так, будто успех 
Совещания в первую очередь 
будет зависеть от позиции Со
ветского Союза, г-н Даллес, а 
также некоторые другие го^ 
сударственные деятели США, 
тем самым показывают, что 
они ведут дело не к тому, чтобы 
облегчить работу Совещания, а к 
тому, чтобы осложнить обстановку 
перед Совещанием и создать труд
ности для его работы. Между тем, 
успех любого международного со
вещания зависит от готовности 
всех его участников содействовать 

улировашно нерешенных про
блем с должным учетом интересов 
всех участников переговоров. Пре
тензии на то, чтобы поставить пе
ред одной из сторон какие-то 
условия для переговоров, являют
ся вздорными. Во всяком случае, 
не следовало бы забывать, что по
добные методы в отношении Со
ветского Союза, как и прежде, не 
могут иметь успеха.

Рассуждения насчет то-го, чтобы 
совещание обсудило такие вопро
сы, как «проблему стран Восточ
ной Европы» или вопрос «о дея
тельности международного комму
низма», также не могут иметь 
ничего общего с желанием достичь 
положительных результатов на Со
вещании. Каждому должно быть 
ясно, что не существует никакой 
«проблемы стран Восточной Евро
пы», ибо народы этих стран, свер
гнув господство эксплуататоров, 
установили в своих странах народ
но-демократическую власть и не 
допустят вмешательства в свои

внутренние дела со стороны кого 
бы то ни было.

Что же касается вопроса «о дея
тельности международного комму
низма», то позволительно спросить 
как отнесся бы г-н Даллес к по
становке на Совещании четырех 
держав, например, вопроса «о де
ятельности международного капи
тализма?»

Не ясно ли, что все эти рассуж
дения г-на Даллеса нельзя рас
сматривать иначе, как попытку от
влечь внимание общественных кру
гов от действительно актуальных 
вопросов международной жизни, 
таких, как — сокращение воору
жений государств и запрещение 
атомного оружия, создание систе
мы коллективной безопасности в 
Европе, обспечение мира и безопа
сности в Азии и на Дальнем Во
стоке, восстановление законных 
прав Китайской Народной Респу
блики в ООН и др.

Новые шаги Советского Союза, 
предпринятые им в целях разрядки 
международной напряженности, 
оказали глубокое влияние на меж
дународную обстановку. Такими 

! шагами являются: заключение Го
сударственного» Договора с Авст
рией, предложение Правительства 
СССР по вопросам сокращения 
вооружений, запрещения атомно
го оружия и устранения угрозы 
новой войны, советско-югослав
ские переговоры, приведшие к 
нормализации и улучшению отно
шений между СССР и Югослави
ей, предложение об установлении 
дипломатических и торговых отно
шений между СССР и Германской 
Федеральной Республикой, начав
шиеся переговоры с Японией и др. 
Все это явилось крупным вкладом 
Советского Союза в дело укрепле
ния взаимного доверия между го
сударствами, в дело упрочения 
мира-.

Если в этих условиях руководя
щие американские деятели счита
ют для себя подходящим подчер
кивать, что США не имеют в виду 
итти на Совещание Глав Правил 
тельств с какими-либо конструк
тивными предложениями, направ
ленными на смягчение между
народной напряженности, а ожи
дают каких-то «уступок» со сторо
ны Советского Союза, то это гово
рит лишь о том, что не всем нра
вится начавшееся в результате 
усилий Советского Правительства 
уменьшение напряженности в меж
дународных отношениях. Кое-кто, 
напротив, хотел бы поддержать 
эту напряженность, раздувая и 
дальше гонку вооружений, лож а
щуюся тяжелым бременем на пле
чи народов.

Как уже неоднократно заявляло 
Советское Правительство, оно счи
тает задачей Совещания Глав Пра
вительств четырех держав—умень
шение международной напряжен
ности, укрепление доверия между 
государствами. Положительные ре
зультаты на Совещании могут быть 
достигнуты в том случае, если к 
этому будут не на словах, а на 
деле стремиться все заинтересо
ванные государства.

Экзамены в Вечернем университете 
марксизма-ленинизма

Закончились экзамены по ис
тории партии на втором курсе 
филиала Вечернего университета 
марксизма-ленинизма при Ок
тябрьском райкоме КПСС.

Слушатели— партийные л  хо
зяйственные работники —  на эк
заменах обнаружили серьезное 
знание пройденного материала и 
давали глубокие по своему содер
жанию ответы на вопросы.

Из 18 слушателей, сдававших 
экзамены, пятерым выставлена 
высшая оценка— пять, одиннад
цати— четыре и двум— три.

Баллом пять экзаменационная 
комиссия оценила ответы замес
тителя начальника девятой ди
станции по политчасти тов. Ер
молаева, начальника цеха домо
строительного комбината тов. Ко
валенко', заместителя начальника 
паровозного депо ст. Батраки тов. 
Коновалова и врачей медицин
ских участков №№ 20 и 21 тт. 
Семеновой и Чернышевой.

Все 18 слушателей переведены 
на третий курс Вечернего уни
верситета.

Н о в ы е  к н и г и
Вышли из печати и поступили 

в продажу следующие новые кни
ги:

В. И. Эдельштейн, проф. Ин
дивидуальный огород. Шестое из
дание, исправленное и дополнен
ное. Сельхозгиз 1955 г. Цена 
1 руб. 45 коп.

А. В. Алпатьев, лауреат Ста
линской премии. Помидоры. 4-ое 
исправленное и дополненное из
дание. «Московский рабочий», 
1955 г. Цена 1 руб. 95 коп.

Книги имеются в продаже во 
всех магазинах и киосках Сыз- 
ранского отделения Книготорга.
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Письмю в редакцию

Н О В А Т О Р С Т В О  Н Е  В  П О Ч Е Т Е
Партия и правительство уделя

ют большое внимание строи
тельству жилых зданий, куль
турно-бытовых объектов. Для 
того, чтобы строить хорошо, бы
стро, нужно вести работы инду
стриальными методами и передо
выми приемами. В этом деле от
крывается широкое поле деятель
ности для проявления инициати
вы как руководителей, так и ря
довых рабочих. Но в строитель
ном тресте № 24 очень плохо 
внедряются передовые методы ве
дения строительных работ. Сужу 
об этом по своему опыту. Мною 
было предложено крепить листы 
с у х о й  штукатурки не гвоздями, а 
приклейкой их битумной масти
кой, и заделывать швы между ни
ми гипсовой мастикой вместо 
шпаклевки, состоящей из олифы 
и казеина, после которой на по
толках и стенах остаются желтые 
пятна. Но это предложение поче
му-то не внедряется.

Между тем первые опыты 
полностью подтвердили эффек
тивность этого метода. В ка
чественном отношении он име
ет то преимущество, что при 
приклейке листов сухой шту
катурки к потолкам и стенам 
совершенно исключается возмож
ность появления желтых пятен, 
порождаемых составом шпаклев
ки, а также ржавчиной шляпок 
гвоздей, забиваемых в штукатур
ку. Чтобы прибить сухую штука
турку к каменным стенам тре
буется дополнительная работа: 
установка деревянных реек, к ко
торым листы регипса и прибива
ются гвоздями. Приклейка же 
этих листов производится к мая
кам из узких полос штукатурки 
из известкового или алебастрово
го раствора.

Метод приклейки оправдывает 
себя не только в качественном 
отношении, но и позволяет эконо
мить материалы (дерево и. гвозди), 
..а также сократить рабочую силу 
в два раза и стоимость используе
мых материалов на полтора рубля 
на каждом квадратном метре шту
катурной поверхности. Этот спо

соб тем более надежен, что по 
лабораторным данным лист сухой 
штукатурки может оторваться от 
подшивки потолка только при 
температуре выше 43 градусов, 
чего в квартирах обычно не быва
ет.

Одновременно повышается и 
производительность труда маля
ров, ведущих облицовку стен су
хой штукатуркой. Мое звено, со
стоящее из 8 человек, может об
лицевать за смену до 125 квад
ратных метров площади.

Таким образом, преимущество 
нового способа доказано практиче
ски. И все же никто из руково
дителей треста не проявляет инте
реса к достижениям моего звена, 
никто и не думает распростра
нить этот метод среди других 
бригад. Начальник участка тов. 
Грязнов неоднократно обращался 
к главному инженеру треста тов. 
Лапкину с просьбой дать автори
тетное заключение о целесообраз
ности широкого применения спо
соба клеевого крепления регипса. 
Но тов. Лапкину, видимо, недосуг 
заниматься внедрением передового 
метода и на докладную записку 
тов. Грязнова главный инженер 
ответил формальной отговоркой.

Остаются в стороне от начина
ния моего звена бюро рационали
зации и изобретательства и тех
нический отдел треста. Никто 
из инженеров и техников ни разу 
не был на объекте, где мое звено 
продолжает вести крепление су
хой штукатурки клеевым спосо
бом. Управляющий трестом тов. 
Мартиросов также не проявляет 
желания ускорить решение вопро
са о целесообразности распростра
нения нового способа работы.

Этот факт еще раз свидетельст
вует о том, что в тресте № 24 
предпочитают вести работы от
сталыми методами. Отсюда и 
проистекают удорожание стои
мости, затяжка сроков сда
чи жилья в эксплуа'мцию, низ
кое качество строительных работ.

И. Рябов.
маляр стройтреста № 24.

На выставке детского творчества

Лучшие по профессии
В паровозном депо ст. Сызрань 

1-я немало передовиков социали
стического соревнования, масте
ров своего дела.

Недавно руководством депо и 
местным комитетом профсоюза 

«были присвоены звания лучших 
по профессии строгальщику тов. 
Бондаренко, выполняющему нор- 
мы выработки на 260 и более про
центов, меднику тов. Володину,
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Грузинская ССР. В колхозе 
¿имени Калинина Самтредского 
района приступили к сбору 
клубники.

НА СНИМКЕ: колхозница Е. 
3 амтарадзе собирает клубнику.

Фото П. Луценко.
(Фотохроника ТАСС).

газосварщику тов. Ершову, слеса
рю тов. Терентьеву и другим.

Слесари тт. Куфтин и Фролов, 
удерживают звания лучших по 
профессии на протяжении 12 ме
сяцев. Они представлены для зане
сения на Доску почета отделения.

Трудолюбивая и способная ра
стет у нас детвора. Это очень яр
ко продемонстрировано на от
крывшейся в прошедшее воскре
сенье во Дворце пионеров вы
ставке детского творчества.

Наша яркая и богатая больши
ми событиями действительность, 
практика коммунистического стро
ительства увлекают детей, им 
хочется поскорее набраться зна
ний, стать взрослыми, чтобы са
мим принять активное участие в 
великом созидательном труде на 
благо Родины. А пока что они 
пробуют свои силы, строят моде
ли, приборы, проводят различные 
опыты.

На великой русской реке Волге 
заканчивается сооружение вели
чайшей в мире гидроэлектростан
ции. Стройка оснащена перво
классной отечественной техникой, 
и не случайно идея создать моде
ли механизмов, применяющихся 
на строительстве этой ГЭС, увле
кает многих юных механиков. 
Учащиеся школы № 24 Демьянов 
и Рябов, занимающиеся в кружке 
«умелые руки», сделали мини
атюрную подвесную канатную 
дорогу, подобную той, что ис
пользуется для транспортировки 
грузов с одного берега Волги на 
другой на строительстве Куйбы
шевской ГЭС.

А вот и действующая модель 
электростанции с моторчиками, 
трансформатором, генератором и 
другим оборудованием, умещаю
щаяся на обыкновенном пись
менном столе. Ее изготовили уче
ники шестого класса школы № 1 
Еремин и Субботин.

Умелыми руками ребят изго
товлены также действующая мо
дель электрического поезда, подъ
емного крана, экскаватора.

Постарались и юные радиотех
ники. Долго и тщательно готови
лись они к выставке. Многие из 
них длительное время трудились

Ч И Т А Т Е Л И  О К Н И Г А Х

Повесть о героях— штурмовиках
Недавно наша Родина отметила 

десятилетие великой победы над 
фашизмом. В эти дни читатель 
получил нужную и полезную кни
гу о героизме и отваге советских 
людей в борьбе за правое дело.

Повесть И. Арсеньева «Суровый 
воздух» интересна тем, что о 
славных боевых буднях рассказы
вает человек, сам побывавщий в 
горниле битв.

Книга Арсеньева — простой, 
правдивый и взволнованный рас
сказ. Автор с почти документаль
ной достоверностью повествует о 
славных делах полка легендарных 
штурмовиков «ИЛ-ов». Но это 
не просто воспоминания оче
видца, его дневник. «Суровый 
воздух» -г— художественное произ
ведение, в котором автор сумел, 
опираясь на свой боевой и жиз
ненный опыт, на серьезное и глу
бокое знание человеческих харак
теров наших славных советских 
воинов, создать образы значитель
ной художественной силы и досто
верности, сделать повествование

И. Арсеньев. «Суровый воздух», 
Куйбышевское книжное издатель
ство, 1954 г.

по-настоящему напряженным, за
хватывающим, увлекательным.

Многообразны боевые дела пол
ка штурмовиков, о них и расска
зывает автор читателю. И нигде 
при этом не снижается накал по
вествования, как никогда и нигде 
не спадало напряжение ратного 
труда летчиков.

Повесть о воздушных «ассах» 
начинается с повествования о со
бытиях лета 1942 года на Кавка
зе. Затем автор рассказывает о 
штурме «Голубой линии», десанте 
в Крыму, о пятом ударе советских 
войск в Белоруссии летом 1944 го
да. Ряд страниц книги посвящен 
завершающим боям в Восточной 
Пруссии и на севере Германии. 
В эпилоге автор знакомит читате
ля с послевоенной судьбой героев 
поиести.

Большое, решающее достоинство 
повести в том, что сами по себе 
величественные, гигантские собы
тия, описание сражений не засло
няют главного—людей. Повесть 
поэтому и не превращается в хро
нику событий.

Образы летчиков-штурмовиков 
Леонида Оленина, Остапа Пули, 
Василия Черенка и Георгия Боро
ды часто возникают перед читате
лем. Мы мысленно сопутствуем им,

над сборкой радиоприемников, 
начиная от детекторного и кончая 
многоламповым. Привлекают чи
стотой отделки шестиламповый 
трехдиапазонный радиоприемник 
ученика восьмого класса школы 
№ 29 Владимира Жихарева и 
пятиламловый приемник ученицы 
девятого класса железнодорож
ной школы № 22 Кати Павловой.

Многолюдно в комнате, где де
монстрируются авиационные мо
дели. Одни из них стоят на столе, 
другие подвешены к потолку. Вот 
действующая кордовая модель с 
бензиновым моторчиком. Ее кон
структор—ученик седьмого клас
са школы № 7 Юрий Штундер. 
Он готовится к областным состя
заниям авиамоделистов и уверен, 
что его самолет пролетит со ско
ростью не менее ста километ
ров в час. Есть здесь и действую
щая модель бензомоторного па
рящего самолета ученика девято
го класса школы № 1 Владими
ра Еркина и точные копии в 
1/20 натуральной величины учеб
ного самолета «ЯК-18» Анатолия 
Чайки, учебно - тренировочного 
истребителя «ЯК- 11» Владислава 
Вельского, реактивного истреби
теля Владимира Копылова и Пав
ла Курочкина.

Кто знает, может быть эти 
талантливые юноши со временем 
станут конструкторами самоле
тов, пилотами и будут смело по
корять воздушное пространство!

Из мира техники мы перено
симся в мир искусства. Учащиеся 
студии изобразительного искус
ства Дворца пионеров^ показыва
ют на выставке более ста двад
цати работ. Привлекают своей 
свежестью этюды «Сосна», «Си
рень», «Весна», выполненные уча
стником прошлогодней Всесоюз
ной выставки детского творчества 
в Москве, учеником девятого 
класса школы № 14 Вадимом 
Лубниным и рисунки Зои Канае- 
вой.

Широко представлена на вы
ставке художественная вышивка.

Посетители выставки внима
тельно рассматривают экспонаты 
кружка юных натуралистов. В 
болынохМ аквариуме плавают зо
лотистые рыбки, на ветке, крепкс* 
уцепившись когтями, «сидят» чу
чела птиц, в небольших ящич
ках— коллекции семян древесных 
пород, минералов.

Демонстрируют свои многочи
сленные работы и фотолюбителя.

На выставке, кроме Дворца 
пионеров, демонстрируют свои 
экспонаты более десяти школ го 
рода.

Всеобщее внимание привлекает 
искусно сделанная рамка для 
зеркала. Можно подумать, что 
ее делали мастера художествен
ной резьбы по дереву. Это—рабо
та учащихся школы глухонемых 
Кусакина, Кадина и Сарычева. 
Хорошо сделан Кадиным и Сары- 
чевым небольшой шифоньер, на 
дверцах которого выгравированы 
фигурки мальчика и девочки. 
Очень искусно сделан Ефимовым 
и Грачевым металлический сейф.

В школе глухонемых много 
талантливых рукодельниц. Уча
щаяся Кузьмина вышила на по«- 
лотне портрет В. И. Ленина, Ти
това—А. М. Горького и В. В. 
Маяковского, Веревочкина—А. С. 
Пушкина.

Хорошо потрудились учащиеся 
седьмого класса железнодорож
ной школы № 28 Виктор Аниба- 
лов и Михаил Баев, соорудившие 
модель ветроэлектростанции, а 
ученицы восьмого класса этой же 
школы Таня Кирилина и Нина 
Егорова сделали рельефную элек
трифицированную карту СССР.

Немало на выставке есть и дру
гих интересных экспонатов, у ко
торых подолгу задерживаются 
посетители. Все экспонаты любов
но сделаны руками наших умных 
и трудолюбивых ребят.

НА СНИМКАХ: юны е посетите
ли осм атриваю т экспонаты , 
представленны е на вы ставке.
Текст и фото Н. Максимова»
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когда они находятся в кабине са
молета, ведут ожесточенный бой с 
врагами в воздухе, находятся в 
кругу друзей в редкие минуты от
дыха, переживаем вместе с ними, 
когда они попадают в трудное, ча
сто почти безвыходное положение, 
радуемся их победам, их успехам.

Строго индивидуализированные, 
художественно выпуклые образы 
друзей-летчиков являются для.нас 
образцом мужества, воинской доб
лести, боевой дружбы, советского 
патриотизма—всего того, чем сла
вен настоящий советский человек.

Автор показывает, как в ходе 
боев под воздействием коллектива, 
под влиянием комиссара полка 
Грабова растут, мужают характе
ры летчиков, как от сражения к 
сражению крепнет их рука, зака
ляется воля к победе.—Читатель 
по-настоящему любит героев кни
ги. Поэтому с такой глубокой 
скорбью воспринимает он страни
цы, повествующие о гибели летчи
ка Георгия Бороды.

Автор нигде не обедняет под
линных человеческих характеров. 
Поэтому с таким большим внима
нием следит читатель за чистыми 
и теплыми взаимоотношениями 
между Остапом Пулей и Таней, 
Василием Черенком и Галей,0 пе
рерастающими со временем в 
большую- любовь.

Для Арсеньева характерно тон
кое знание материала, умение вы
делить главное. Книга его опти

мистична. Даже при описании са
мых тяжелых испытаний автор 
умеет передать веру в конечным 
успех, в победу. Это особенно ярко 
сказывается в сценах борьбы Че
ренка в госпитале за жизнь, в эпи
зоде у самолета на минном поле, 
где стрелок Уманский на намять 
делает карандашом этюд местно
сти, в рассказе о спасении Черен
ком танкиста и т. д.

Повести присущи и некоторые, 
хотя и не существенные, недостат
ки. Это, на наш взгляд, в первую 
очередь увлечение красивостями, 
портящими подчас даже лучшие 
места в книге (в эпизоде гибели 
Бороды). Образ Оленина, которо
го автор в начале ставит чуть ли 
не в центр повествования, бледнее 
остальных, даже второстепенных 
героев книги.

Обращают внимание досадные 
промахи и небрежности. На стра
нице 66 медицинскую сестру зовут 
Софьей Николаевной, а на страни
це 225 ту же сестру автор назы
вает почему-то Софьей Петров
ной.

Однако все вышеперечисленные 
недостатки — недостатки сугубо 
частного характера. Главное же 
состоит в том, что Куйбышевское 
областное издательство выпустило 
хорошую, патриотическую книгу о 
советских людях, книгу, которая 
бесспорно порадует нашего тре
бовательного читателя.

С. Гуляеви
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ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ ЧИТАТЕЛЕЙ

С а а р с к и й  в о п р о с
Секретарь комитета ВЛКСМ артели «Искра» тов. Алексеева 

и член этой же артели тов. Вил кова просят рассказать о саар
ском вопросе.

Ниже печатаем ответ на заданный вопрос.

Саар —  небольшая область, 
расположенная в междуречье Рей
на и Саара, на границе Франции 
и Германии. Площадь этой области
— 2,6 тыс. квадратных клм., на
селение— 971 тыс. человек.

Саар —  высокоразвитый инду
стриальный район. Здесь сосредо
точено много металлургических, 
машиностроительных, химических 
и других заводов. Он богат углем. 
В 1953 году его шахты дали свы
ше 16 миллионов тонн угля, а 
металлургическая промышлен
ность произвела более 2,5 милли
она тонн стали и свыше 2 мил
лионов тонн чугуна. Не случайно 
Саар, имеющий важное экономи
ческое значение, издавна являет
ся яблоком раздора между герман
скими и французскими промыш
ленными кругами.

После первой мировой войны 
Саар был передан по Версальско
му договору на 15 лет под управ
ление международной комиссии. 

Однако основное богатство Саара
—  угольная промышленность на
ходилась тогда в руках Франции. 
В результате состоявшегося в 
1935 году плебисцита (всена
родного опроса) Саарская область 
была вновь присоединена к Гер
мании.

После разгрома гитлеровской 
Германии и окончания второй ми
ровой 'войны вопрос о Сааре, как 
часть германской проблемы в це
лом, подлежал разрешению с об
щего согласия четырех великих 
держав. Однако западные держа
вы стали решать судьбы Саара 
обособленно, нарушая четырехсто
ронние соглашения по германско
му вопросу. Саар снова стал аре
ной соперничества германских и 
французских монополистов.

Саарская область была вклю
чена во французскую экономиче
скую, валютную и таможенную 
систему. В результате этого фран
цузские монополии вновь стали 
господствовать в экономике Саара. 
С целью упрочить здесь свое вли
яние Франция осуществила так 
называемую «автономию» Саара. 
Это пришлось не по вкусу немец
ким угольным и стальным коро
лям, и франко-германская борьба 
вокруг Саара разгорелась с новой 
силой.

В борьбу активно вмешались 
правящие круги США. Они ис
пользовали саарскую проблему 
как средство давления на Фран
цию и Западну.ю Германию для 
того, чтобы ускорить создание в 
Западной Европе агрессивной 
группировки семи стран ов виде 
так называемого Западноевропей
ского союза с участием ремилита
ризованной Западной Германии. 
Играя на франко - германских 
противоречиях в саарском вопро
се, американские агрессивные 
круги повели двойную игру. Они 
побуждают боннских реванши- [ 
став форсировать военные приго- * 
товления, ссылаясь на притяза
ния французских монополистов в 
отношении Саара. А с другой сто
роны, Соединенные Штаты Амери

ки заигрывают и с Францией, 
поддерживая ее притязания на 
Саар, при условии, что Франция 
не будет противиться вооружению 
Западной Германии и возрожде
нию германского милитаризма.

Эта политика США в саарском 
вопросе особенно отчетливо проя
вилась во время выработки и ра
тификации парижских соглаше
ний, в том числе и соглашений по 
саарскому вопросу. По парижским 
соглашениям Саар получает так 
называемый «европейский ста
тут» в рамках Западноевропей
ского союза. Это значит, что Саар 
переходит в подчинение совета 
министров агрессивного блока. 
Всеми внешнеполитическими и 
военными вопросами Саара будет 
ведать «европейский комиссар», 
назначаемый советом министров 
Западноевропейского союза. Та
ким образом, американские пра
вящие круги получают возмож
ность’постоянно оказывать влия
ние на саарские дела.

Вместе с тем это соглашение 
сохраняет французский контроль 
над экономикой Саара, обеспечи
вая французским монополиям 
большие барыши. В то же время 
оно предусматривает в будущем 
уравнение германских экономи
ческих интересов в Саарской об
ласти с французскими. Саарская 
проблема, следовательно, является 
узлом серьезных франко-герман
ских противоречий, в обострении 
которых видную роль играют 
США.

Ратификация парижских согла
шений западногерманским и 
французским парламентами не 
устранила противоречий между 
правящими кругами Франции и 
Западной Германии в саарском 
вопросе. Боннское министерство 
иностранных дел составило так 
называемую «памятную записку», 
в которой говорится, что париж
ские соглашения о Сааре следует 
рассматривать как временный до
кумент, необходимый лишь для 
того, чтобы добиться согласия 
Франции на вооружение Западной 
Германии. Боннский канцлер Аде
науэр в феврале заявил, что пра
вительства США и Англии отныне 
не будут поддерживать Францию 
в саарском вопросе. Это заявление 
Аденауэра вызвало большое бес
покойство во Франции. 4 марта 
французское министерство ино
странных дел опубликовало вле- 
циальное сообщение, в котором 
боннское толкование саарского 
вопроса подверглось серьезной 
критике. Эги споры французских 
и западногерманских правящих 
кругов в отношении Саара про
должаются до сих пор.

Саарский вопрос является со
ставной частью всего германского 
вопроса. Поэтому он может бы,ть 
успешно урегулирован лишь при 
разрешении германской проблемы 
в целом с общего согласия четырех 
держав. Только такое решение 
вопроса о Сааре отвечает интере
сам мира и безопасности в Европе.

В. КУЗНЕЦОВ.

Дневники И. П. Минаева о путешествиях в Индию
В издательстве Академии наук 

СССР были получены первые эк
земпляры выпускаемой в свет 
оригинальной книги «Дневники 
путешествий в Индию и Бирму». 
Автор ее—крупнейший русский 
ученый—индолог XIX века И. П. 
Минаев, трижды побывавший в 
Индии. Результаты первого пу
тешествия были обобщены им в 
известной книге «Очерки Цейло

на и Индии. Из путевых заметок 
русского».

Последующие путешествия уче-' 
ный отразил в публикуемых ны
не дневниках. Изучение этих ин
тереснейших документов и под
готовку их к печати начал не
сколько лет назад академик А. П. 
Баранников, которому принадле
жит и описание биографии И. П. 
Минаева, помещенное в книге.

(ТАСС).

В ию не 1955 года по реш ению  
сессии  Всемирного Совета Мира 
отмечается 100-летие со времени  
вы хода в свет первого издания  
книги вы даю щ егося ам ериканского  
поэта У. Уитмена «Листья травы ».

НА СНИМКЕ: Уолт Уитмен.
(Ф отохроника ТАСС).

Награждение орденом 
Георгия Димитрова 

участника боев ка Шипке 
К. В. Хруцкого

Указом Президиума Народного 
Собрания Болгарии советский 
гражданин К. В. Хруцкий, про
живающий в г. Новороссийске, 
за участие в освободительной 
войне 1877—88 гг. и в связи со 
столетием со дня его рождения 
награжден орденом Георгия Ди
митрова.

ЗАБАСТОВКИ АНГЛИЙСКИХ 
ТРУДЯЩИХСЯ . 

ПРОДОЛЖАЮТСЯ
В Англии продолжают басто

вать около 100.000 паровозных 
машинистов и кочегаров, докеров 
и моряков. Как уже сообщалось, 
железнодорожники в ходе заба
стовки добились согласия англий
ского правительства на перегово
ры, которые уже начались меж
ду руководителями объединенно
го профсоюза паровозных маши
нистов и кочегаров, к которому 
принадлежат бастующие, и бри
танской транспортной комиссией, 
имеющей в своем ведении англий« 
ские железные дороги.

К бастующим матросам не
скольких крупных пароходов вчера 
примкнули экипажи еще двух оке
анских судов. В связи с этим за
держивается отправка из англий
ских портов семи пароходов.

(ТАСС).

СТРОИТЕЛЬСТВО 
АМЕРИКАНСКИХ ВОЕННЫХ 

БАЗ ВО ФРАНЦУЗСКОМ 
МАРОККО

Как сообщает журнал «Юзин 
нувель», американское командова
ние объявило об окончании строи* 
тельства четвертой базы страте
гической авиации США во Фран
цузском Марокко.

Эта~база расположена в Буль- 
хо, в 35 милях к востоку от К а
сабланки. База в Бульхо—по
следняя из четырех баз амери
канской стратегической авиации, 
построенных в Марокко. Три дру
гие базы расположены в Нуасе- 
ре, Сиди-Слимане и Бен Герире. 
На строительство этих американ
ских баз в Марокко затрачено в 
общей сложности 372 миллиона 
долларов. Таким образом, в М а
рокко, так же как и в Южном 
Вьетнаме, можно отметить неиз
менный рост американских по
зиций, угрожающих французско
му влиянию. (ТАСС).

Физкультура и спорт

Почему проигрывают 
футболисты „Нефтяника“

Футбольная команда «Нефтя
ника» уже несколько лет защищает 
честь Сызрани в республиканских 
соревнованиях. Прошлые годы она 
выступала довольно успешно, за
нимая неоднократно третье место 
в своей зоне среди команд круп
ных областных центров Поволжья.

В текущем сезоне футболисты 
«Нефтяника» уже пять раз 
подряд испытали горечь пораже
ния. В чем дело?

Футбольная команда еще в 
конце *зимы начала регулярно тре
нировки и сейчас продолжает эту 
работу четыре раза в неделю. Од
нако качество тренировок во мно
гом зависит от наличия спортив
ного инвентаря и оборудования. А 
в «Нефтянике» с этим дело об
стоит плохо. Нет необходимого 
количества мячей, а имеющиеся 
—низкого качества, до сих пор 
нет щитов, стоек для подвески 
мячей, переносных ворот и т. д. 
Это оборудование давно должны 
были изготовить ремонтно-меха
нический завод объединения 
«Куйбышевнефть» и коммуналь
ная контора нефтепромыслового 
управления «Ставропольнефть». 
Однако они с этим не торопятся. 
У футболистов нет тренировочной 
формы, тапочек, хороших бутц.

Нельзя снимать ответственность 
за плохую игру и с тренера коман
ды тов. Кадышева А., который 
мог бы даже при имеющемся ин
вентаре, используя подручный ма
териал, более разнообразна, с уче
том индивидуальных недостатков 
в игре каждого футболиста, стро
ить тренировочную работу. Играя 
сам, тов. Кадышев А., естествен
но, не может видеть всех прома
хов в игре команды, во-время 
ввести в игру запасного игрока. 
Запасной игрок должен всегда 
вносить оживление в игру. Одна
ко в «Нефтянике» замены прово
дятся ошибочно, как было, на
пример, в играх с футболистами 
Казани и Ульяновска, когда за
менили одного из активных напа
дающих В. Макарова, или не 
проводятся вообще, как например, 
в игре с пензенским «Буревестни
ком», когда не был заменен совер
шенно растерявшийся вратарь Н.

Девятов. Это не было сделано да
же после пяти пропущенных им- 
мячей.

Часто не желая портить прия
тельских отношений и «обижать» 
«старичков», тов. Кадышев оши
бочно не выставляет во время игр 
молодых, способных футболистов 
В. Бузынина, В. Клочкова и др. 
Для устранения этих недостатков 
команде нужен, хотя бы на время 
игр, квалифицированный руково
дитель, который контролировал и 
направлял бы работу тренера тов. 
Кадышева А.

Большим минусом в работе 
команды является и то, что не все 
футболисты могут регулярно посе
щать тренировки и являться на 
игру. Как правило, все команды— 
участницы первенства РСФСР — 
фактически освобождены от рабо
ты на период игр. Руководители 
предприятий и спортивных об
ществ этих городов находят воз
можности для создания хороших 
условий своим футболистам, что 
позволяет им успешно проводить 
тренировочную работу и офици
альные игры. Ничего похожего не 
имеют футболисты сызранского 
«Нефтяника». Председателя гор
кома профсоюза нефтяников тов. 
Добрякову А. М. и Совет ДСО 
«Нефтяник» в спорте интересует 
лишь доход, приносимый стадио
ном. Они радостно потирают ру
ки, когда сбор большой, но дела
ют очень недовольные лица, если 
нужно выделить небольшую сум
му для питания футболистов.

Игроки команды тт. Бабанов В.; 
Аксенов Н., Клочков В., Шереме- 
ев В., Меркушин Н. и другие не 
только не отдыхают в день игры, 
но идут играть часто после ночной 
смены. Эти же игроки в резуль
тате занятости на работа пропу
скают много тренировок.

Нужно потребовать от горкома 
профсоюза нефтяников, горкома 
физкультуры и горсовета ДСО 
«Нефтяник» серьезно заняться де
лами футбольной команды, со
здать ее членам необходимые ус
ловия, снабдить команду доста
точным количеством спортивного 
инвентаря и оборудования.

В. Семенов.

Победители школьной спартакиады
В средней школе № 14 прове

дены соревнования на кубок шко
лы по волейболу. Первое место 
среди девушек заняла команда 
9 «Б» класса, среди юношей — 
команда 9«А» класса. Общеко
мандное место и кубок школы за
воевал 9 «Б» класс.

Проведены соревнования на ку
бок школы по легкой атлетике. 
Кубок завоевала команда 9 «Б» 
класса.

Первое место в беге на 100 мет
ров завоевал ученик 9«Б» класса 
Лев Бляхман. Е беге на 800 мет
ров и 1500 метров первенствовал 
ученик этого же класса Вячеслав 
Акуратер. Ему же принадлежит 
первое место по прыжкам в длину. 
В беге на 400 метров первенство
вал ученик 8 «А» класса Стани
слав Байков. В толкании ядра 
первое место принадлежит учени
ку 8«Б» класса Юрию Ревину и в 
метании гранаты ученику этого же 
класса Виктору Кривову.

Эстафету 4x100 выиграли уча
щиеся 8«А» класса.

Среди девушек в беге на 100 
метрои первое место завоевала- 
ученица 8«А» класса Галина Ор
лова, в беге на 200 метров учени
ка 8«Г» класса Раиса Куликова и 
в беге на 400 метров ученица 9«В» 
класса Лидия Панюхина. По 
прыжкам в длину первое место* 
завоевала ученица 8«А» класса 
Эмма Камбина. Она же первенст
вовала в метании гранаты. В_ 
толкании ядра среди девушек пер
вое место завоевала ученица 9«В» 
класса Галина Голубева, в мета
нии диска ученица 9«Г» класса 
Таисия Волченкова.

В соревнованиях приняло уча
стие более 250 человек. Командам- 
победительницам вручены дипло- 
мы и переходящие кубки.

Участники спартакиады, завое
вавшие первые личные места, на
граждены ценными призами.

И. Круковский.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 

Новый худож ественны й  
ю гославский фильм  

«БУРЯ»
«Звезда»

Днем «СЫН ПАСТУХА» 
В ечером
«БРОДЯГА» (1 и 2 серия) 

«Родине» 
«ФРОНА»
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требуется 
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